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議会運営委員会 

 

 平成２１年６月１７日午前９時００分から委員会室で開かれた。 

 

１．出席委員 

    ◎嶋田 善行    ○木澤 正男     伴  吉晴 

     紀  良治     西谷 剛周     飯  昭二 

     中 西 議 長 

 

２．理事者出席者 

    総 務 部 長  池田 善紀 

 

３．会議の書記 

    議会事務局長         藤原 伸宏    同   係   長         安藤 容子 

 

４．審査事項 

    別紙の通り 
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委員長 

 

 

 

 

委員長 

開会（午前９時００分） 

署名委員 紀委員、西谷委員 

 

おはようございます。全委員出席されておられますので、ただいまか

ら､議会運営委員会を開会いたします。それでは､本日の会議を開きま

す。 

最初に、本委員会の会議録署名委員を私の方から指名いたします。本

日の、会議録署名委員には、紀委員、西谷委員を指名いたします。両委

員には、よろしくお願いいたします。 

本日の議事は、レジメに記載のとおりであります。 

まず、１．協議事項、（１）平成２１年第３回斑鳩町議会定例会につ

いてを議題といたします。 

はじめに ①付議議案の取扱いについてを議題といたします。各委員

会に付託されておりました１３議案につきましては、お手元の審査結果

のとおり、いずれも満場一致で可決、または認定されております。最終

日の本会議において委員長報告の後、表決するということで確認をして

おきたいと思います。なお、委員会では討論はございませんでしたが、

もし討論等を予定されている、あるいはまた、討論の予定があると他の

議員さんからお聞きになっている議案などがございましたら、議長次第

にも関わってまいりますので、あらかじめお聞かせをいただけたらと思

いますが、ございませんでしょうか。 

 

（ な  し ） 

 

それでは、現在のところ討論等の予定はないと確認をしておきます。 

ここまでのところで、何か質議、ご意見等はございませんでしょうか。 

 

（ な  し ） 

 

それでは、①付議議案の取扱いについては、以上で終わります。 
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次に、②追加日程についてを議題といたします。 

初日の全員協議会で、議会推薦の農業委員会委員に中川議員、辻議員

のお二人を推薦することを決めていただきましたので、本会議最終日

に、追加日程１ 推薦第１号、斑鳩町農業委員会委員の推薦についてを

追加日程に加えてお諮りすることにしたいと思いますが、ご異議ござい

ませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

次に、追加日程２．発議第３号、日本政府に対し、日米地位協定・裁

判権放棄の日米密約の公表・破棄を求める意見書について、追加日程３．

発議第４号、地球温暖化防止対策を求める意見書についての２議案につ

きましては、議員発議により提出される予定であるとお聞きをしており

ます。提出されましたら、追加日程に加えたいと思います。 

追加日程につきましては、以上のとおり進めていただくということ

で、議長にはよろしくお願いをいたします。 

平成２１年第３回町議会定例会については、以上で終わります。 

次に（２）次期定例会の日程についてを議題といたします。 

皆さんのお手元に二通りの日程案をお配りいたしておりますので、これ

について事務局から説明をお願いいたします。 藤原事務局長。 

 

それでは、お手元にお配りをいたしております日程案についてご説明

せていただきます。 

 まず、第１案でございますが、８月３１日（月）を初日とする案でご

ざいます。８月３１日（月）に本会議を開会し、１日、２日は休会、３

日、４日に一般質問、そして７日（月）から９日（水）までの３日間は、

一般会計、各特別会計の決算認定について審査するため予算決算常任委

員会を開催いたします。１０日（木）は建設水道常任委員会、１１日（金）

に厚生常任委員会、１４日（月）は、農業委員会がございますので休会
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飯髙委員 

 

 

 

委員長 

 

としております。１５日（火）は総務常任委員会、１６日（水）は、補

正予算の審議のため予算決算常任委員会、１７日（木）に議会運営委員

会とし、１８日（金）は休会、２３日（水）までは連休でございますの

で休会となり、２４日（木）を休会とし、２５日（金）を最終日とする

ものでございます。会期は２６日間でございます。 

 次に、第２案でこざいますが、９月２日（水）を初日とする案でござ

います｡３日（木）、４日（金）を休会とし、７日（月）、８日（火）

に一般質問、９日（水）から１１日（金）までの３日間を決算審査のた

めの予算決算常任委員会としております。１４日（月）は農業委員会の

ため休会。１５日（火）に建設水道常任委員会、１６日（水）に厚生常

任委員会、１７日（木）に総務常任委員会、１８日（金）に予算決算常

任委員会、連休明けの２４日（木）に議会運営委員会とし、平日の休会

日２日を挟みまして２９日（火）を最終日としております。なお、２８

日（月）は例月出納検査もございますので休会にいたしたいと思います。

会期につきましては、２８日間でございます。 

 以上２案につましてご審議をいただきたいと思いますのでよろしく

お願いいたします。 

 

 ただいま事務局から説明がありましたが、８月３１日（月）を初日と

する第１案と、９月２日（水）を初日とする第２案の二つの案がござい

ますが、どちらの日程にするのか、委員皆さんのご意見をお聞かせいた

だきたいと思います。会期が２６日と２８日ということになっておりま

すが、そこらへんも考えていただいて。 飯髙委員。 

  

 第１案の方がいいと思います。というのは広報がありましてですね、

あと第２案にしますと日にちが迫ってきますので、できれば早く終わっ

て広報にちょっと余裕を持たすという形の方がいいかなと思います。 

 

 ただ今、広報委員会の関係で、早く終わって、本会議終了後が主な仕

事になってきますので、早く終わった方がいいということで第１案とい
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うことを示されましたが、他の委員さんはどうでしょうか。 

 

 私も第１案の方が。同じような意見です。 

 

他にご意見ございませんか。 

 

 ( な  し ) 

 

そしたら、第１案、８月３１日月曜日初日、９月２５日金曜日最終日

ということで、第１案の日程を予定しておくということで、委員会とし

て確認をしておきたいと思いますがご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。９月定例会日程につきましては、第１案で予定

としておくということで確認をしておきます。 

総務部長には、他の公務もありますので、ここで退席をしていただく

ということにいたします。どうもご苦労さまでした。 

 暫時休憩をいたします。 

  

  （ 午前９時０９分 休憩 ） 

  （ 午前９時０９分 再開 ） 

 

再開いたします。 

次に、（３）参加派遣計画書についてを議題といたします。 

県議長会主催の研修会等への参加についてですが、初日の全員協議会

において参加者が決まりましたので、お手元の参加派遣計画書のとおり

決定したいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 
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ありがとうございます。異議なしと認めます。議長には、議員派遣の

手続きをとっていただきますようお願いいたします。 

次に、２．その他についてを議題といたします。 

委員皆さんの方で何か質疑、ご意見等がありましたらお受けいたしま

す。 伴委員。 

 

この春ですね４月ごろですか、、精華町の方に議運での視察に行かれ

た、私は参加していないんですが、行かれた議員さんの話を聞きますと、

予算決算の春と秋の委員会のときに、理事者の方が担当部署だけで、向

こうの方は、一日中ずっと当町の場合でしたら理事者の方が座っておら

れるというのではなく、担当部署の方だけ座っておられるという形をと

っておられると、そういうことを聞いたんですが、そのあたり当町でも

今後審査いう形でしていただければと思うんですが。 

 

精華町に行って、そうですね予算決算の視察したときに、向こうの方

はそういうふうなシステムをとっておられるということをお聞きしま

した。これは議会運営のことにも関わってきますのでね。どうしましょ

う。これ、９月が決算ですか、９月定例会、決算ですね。そこまでに結

論をつけるのか、それとも、また議会運営に関わってくるということで、

この１年間、これを議題にしてやっていこうということ、前回委員会で

申してますんで、そのなかで話をしていくのか。どのようにいたしまし

ょう。 

 

基本的に予算決算にしろ、担当課事務的なことだけやなし、決算予算

のときには相当つっこんだ審議をしていくなかで、最終的に改善点を 

議員が指摘した場合に、どうすんねやっていう部分の詰めは、担当課だ

けではできへんのちゃいますか。当然責任者がやっぱり、予算決算とい

うのは当然いとくべきやと思いますし。検討するねやったら、やっぱり

１年間かけていろんなケースを考えて、結論は早急に出す必要はないん
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木澤委員 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

ちゃうんかなと思います。 

 

１年間かけて議会運営のことを考えていけばどうかというご意見で

したが、他にご意見ございますか。 伴委員。 

 

私もどちらかというと、時間をかけて、いろいろ検討していっていた

だければ、という意見でございます。 

 

前回の議運のメンバーさんで４月、視察に行っていただいたと思うん

ですけれども。私も含めて、今回新たに議運に入られた方もおられると

思うんです。ですから、議会運営委員会の今後のあり方を研究していく

のに、そのときの視察でどういう結果やったのかというのも、一度学習

するなり、どういう形がよいのかわかりませんけれども、そこで斑鳩町

とどういう相違点があったとか、ということも含めて研究していきたい

なというふうには思ってるんです。個人的にはやっているんですけれど

も、議会運営委員会としてもう一度視察について結果を振り返るという

ことも併せてやっていただければと思います。 

 

それは方法論として。せやから時間をかけてやるんか、それとも９月

までに決めてしまうんかということですわね。 木澤委員。 

 

私も、やっぱり１年間研究をして、結論を導き出すべきかなと思いま

す。 

 

ただ今、そのようなご意見を伺っておりますが、この１年かけて議会

運営のことを審議していくということでよろしいですか。また近場であ

れば視察に行ってもいいと思いますし、また資料等も集めていきたいと

思いますので、この１年をかけて審議していくということにさせていた

だきます。それで伴委員よろしいですか。 
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委員長 

 

事務局長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

はい、ありがとうございます。 

 

他にございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

 他にないようですので、継続審査についてお諮りをいたします。 

継続審査につきましては、お手許にお配りしておりますように、閉会

中の継続審査申出書のとおり、当委員会として引き続き調査を要するも

のとして、このように決定することにご異議ございませんでしょうか。 

 

  （ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。議長におかれましては、継続審査の手続きを

とっていただきますよう、よろしくお願いいたします。 

議長の方から報告等はございませんでしょうか。 

 

ございません。 

 

事務局の方からは。 

 

ございません。 

  

それでは、その他についても以上で終わります。 

以上をもちまして､本日予定しておりました案件は全て終了いたしま

した。 

委員長報告につきましては、正副委員長にご一任いただきたいと思い

ますが、ご異議ございませんでしょうか。 

 

（ 異議なし ） 
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委員長 

 

ありがとうございます。異議なしと認めます。 

それでは、これをもって議会運営委員会を閉会といたします。 

どうもご苦労さまでございました。 

                  （ 午前９時１６分閉会 ） 

 


